
Interview with Al Arabiya on
the Fed rate cut, 17 Sep 2025
 

In this TV interview with Al Arabiya aired on 17th September
2025, Dr. Nasser Saidi spoke about the Fed’s rate cut and
outlook till end of the year.

The Fed lowered interest rates for the first time this year,
by 25 bps (as markets expected), also signalling two more cuts
before end of the year.
The Fed appears to be navigating a difficult balance between
price stability and growth/employment. This decision reflects
a cautious and balanced approach, suggesting that the cooling
labour market is currently viewed as a greater risk than the
recent uptick in inflation. But note that the labor force
participation rate is at a high of 84% and wage inflation at
4%, while unemployment rate at 4.3% is consistent with near
full  employment.  The  decision  comes  at  a  time  when  Fed
independence  is  coming  under  intense  attack,  and  fiscal
dominance are also being discussed.
A clear overlap between politics and economics in the US has
increased the difficulty of the Federal Reserve’s task in
charting the path of monetary policy. As the US deficit widens
further, the greater the pressure for fiscal dominance running
monetary policy to manage the debt and debt service and a
review of the Fed’s mandate and role, including QE.

 

Watch the TV interview via this link 

 

https://nassersaidi.com/2025/09/18/interview-with-al-arabiya-on-the-fed-rate-cut-17-sep-2025/
https://nassersaidi.com/2025/09/18/interview-with-al-arabiya-on-the-fed-rate-cut-17-sep-2025/
https://www.alarabiya.net/aswaq/exclusive/2025/09/18/ناصر-السعيدي-خفض-الفيدرالي-للفائدة-يحمل-ابعادا-سياسية-تتجاوز-الاعتبارات-الاقتصادية


ناصر السعيدي: خفض “الفيدرالي”
للفائـدة يحمـل أبعـاداً سياسـية

تتجاوز الاعتبارات الاقتصادية

القـرارات الحاليـة تحمـل طابعـاً أكثـر
توازناً وحذراً

قال رئيس شركة “ناصر السعيدي وشركائه” الدكتور ناصر السعيدي،
الأربعاء، إن قرار مجلس الاحتياطي الفيدرالي الأميركي الأخير بخفض
أسعار الفائدة لا يرتبط فقط بالعوامل الاقتصادية، بل تحكمه أيضاً

اعتبارات سياسية بارزة.

وأوضح السعيدي لـ”العربيةBusiness”، أن الفيدرالي يجد نفسه اليوم
في حالة ارتباك بين هدفين رئيسيين: الأول هو الحفاظ على استقرار
معدلات التضخم، والثاني دعم سوق العمل الذي يشهد تباطؤاً في وتيرة

التوظيف وارتفاعاً طفيفاً في البطالة.

وأشار إلى أن الوضع الراهن يختلف عن العام الماضي، حين قرر
الفيدرالي خفض الفائدة بمقدار 50 نقطة أساس تحت ضغط سياسات
الرئيس الأميركي دونالد ترامب، مؤكداً أن القرارات الحالية تحمل

طابعاً أكثر توازناً وحذراً.

ً واضحاً بين السياسة ويرى السعيدي أن المشهد الحالي يعكس تداخلا
والاقتصاد في الولايات المتحدة، وهو ما يزيد من صعوبة مهمة

الفيدرالي في رسم مسار السياسة النقدية للفترة المقبلة.

وافق مجلس الاحتياطي الفيدرالي الأميركي، اليوم الأربعاء، على خفض
متوقع لسعر الفائدة بمقدار ربع نقطة مئوية، وأشار إلى أن خفضين
إضافيين قادمان قبل نهاية العام، وسط تزايد المخاوف بشأن سوق

العمل الأميركي.

في تصويت جاء بأغلبية 11 مقابل صوت واحد – وهو مستوى أقل من
الانقسام الذي توقعته وول ستريت – خفّضت اللجنة الفيدرالية للسوق
المفتوحة سعر الفائدة على الأموال الفيدرالية إلى نطاق يتراوح بين



% 4 و4.25%، وكان الحاكم الجديد ستيفن ميران هو الوحيد الذي عارض
القرار، مطالبًا بخفض بمقدار نصف نقطة.

أما الحاكمان ميشيل بومان وكريستوفر والر، اللذان كان يُتوقع
احتمال اعتراضهما، فقد صوتا لصالح خفض الفائدة بربع نقطة. وجميع
هؤلاء عيّنهم الرئيس دونالد ترامب، الذي ضغط مرارًا على الفيدرالي

لتسريع وتيرة الخفض بخطوات أكبر وأكثر عدوانية.


